



Publicado por el Centro Internacional  
de Referencia para los Derechos  
del Niño Privado de Familia

# Boletín Mensual

Nº 188  
ENERO 2015

## EDITORIAL

### 2014: más proyectos, menos subvenciones...

*Para este primer Editorial del año, proponemos, como de costumbre, repasar las actividades realizadas por el Secretariado General del SSI y las perspectivas que se perfilan para el año que comienza.*

Se trata, quizá, de un signo de la evolución de nuestro tiempo, que hace que las estructuras asociativas no gubernamentales deban buscar, cada vez más, sus propias fuentes de financiación y contar, cada vez menos, con el dinero público. Prueba de ello es que el balance operativo del SSI/CIR para el año transcurrido (y por lo tanto su balance financiero) ilustra bien esta tendencia: los proyectos creados y desarrollados por nuestra parte ganan en importancia, mientras que resulta cada vez más difícil mantener las contribuciones de las Autoridades Centrales que apoyan al SSI/CIR a un nivel constante.

#### Finanzas “inestables”

A pesar de un generoso apoyo durante más de 20 años, desde hace ahora tres años, el presupuesto estimado vinculado a las contribuciones de las Autoridades Centrales que apoyan financieramente al SSI/CIR ya sólo está cubierto a altura de un 80% aproximadamente. Esta reducción se explica esencialmente por recortes presupuestarios estrictos aplicados en varios países, que terminan afectando seriamente la capacidad de las administraciones para apoyar al SSI/CIR. Afortunadamente, la continuidad, muy apreciada, del apoyo de otros países, ha permitido, hasta ahora, limitar en parte los efectos negativos de esta disminución.

Aunque la realización de proyectos sobre el terreno no esté, por supuesto, justificada por consideraciones económicas, parece ser que la contribución financiera que representan es realmente cada vez más importante, pero no obstante, no lo bastante para permitirnos una buena planificación de estas actividades, y especialmente en lo que se refiere a recursos humanos.

En cualquier caso, en 2014 se ha dado un claro aumento de nuestras actividades directamente vinculadas a los distintos proyectos, lo que es muy satisfactorio.

#### Un “apoyo en el terreno” siempre necesario

Una parte importante de las actividades del SSI/CIR en 2014 fue así dedicada al apoyo a distintos países de origen: en primer lugar se trató de terminar el proyecto realizado conjuntamente con UNICEF en Ghana, en el ámbito del trabajo emprendido por este país para preparar la ratificación del CLH-1993. El SSI/CIR emprendió también una evaluación del sistema de adopción en Armenia, y del sistema de acogimiento alternativo en Túnez, en los dos casos en cooperación con la oficina local de UNICEF. Estos dos proyectos seguirán este año, junto con un nuevo proyecto de apoyo técnico a las autoridades encargadas de la adopción en Moldavia.



### Los proyectos “caseros”

El proyecto “Niños con discapacidad viviendo en instituciones. Un futuro mejor es posible” toma cada vez más amplitud: por una parte, cada vez más países manifiestan su interés en que el programa sea aplicado en su territorio, y por otra parte, las donaciones privadas que permiten su realización aumentan y permiten su progresiva expansión. Así pues, se impartió una capacitación para los profesionales encargados de esta cuestión en Burkina Faso y en Vietnam, y se realizaron dos misiones de evaluación a México y a Mauricio.

El estudio “Descubrir abusos durante la búsqueda de orígenes” empezó gracias, especialmente, al entusiasmo que este proyecto suscitó en las asociaciones de adoptados. Resulta que, efectivamente, este tema ha sido muy poco investigado, que actualmente existen pocas herramientas para intentar responder a las cuestiones legítimas que los adoptados adultos pueden plantearse, y que, por lo tanto, es urgente proporcionar rápidamente a los profesionales los medios de responder.

### Un servicio siempre útil

En el ámbito de sus actividades más tradicionales, el SSI/CIR publicó 10 números de su Boletín Mensual, entre ellos un número doble dedicado al “Año Internacional de la Familia” y otro a los “Padres biológicos y padres adoptivos”. Con un deseo de apertura y de intercambio, se

dejó un amplio espacio a las contribuciones de autores externos al SSI/CIR, a través de la redacción de 24 artículos a lo largo del año.

El SSI/CIR recibió algo más de un centenar de solicitudes de información diversas a lo largo del año, se redactaron o actualizaron 14 Estados de situación elevando a 94 el número de países cuyo análisis está disponible en nuestra página web, se enviaron fichas relativas a la protección de la niñez en acogimiento alternativo y en la adopción al Comité de los Derechos del niño en cada sesión y al Comité Africano de Expertos sobre los Derechos y Bienestar del Niño (con otras organizaciones), se organizaron conferencias y capacitaciones. Además, seguimos nuestra estrecha colaboración con nuestros colaboradores sobre todo en el cabildeo por la implementación de las Directrices (véase el próximo Boletín Mensual)... En resumen, el balance del año es satisfactorio y nos consolida en la idea de que nuestro trabajo es útil y apreciado.

**Todo el equipo del SSI/CIR aprovecha este primer Editorial para agradecer, una vez más, a las distintas personas e instituciones que, gracias a su apoyo, hacen posible la continuación de nuestro trabajo.**

El equipo del SSI/CIR,  
Enero de 2015

